

Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 16. November 2020

522 1.303 Motionen, Postulate, Interpellationen Dialoggruppe Mobilfunk / Motion EVP-Fraktion (M. Wenger)

Wer die Motion der EVP-Fraktion unterzeichnen möchte, kann dies bis am 18. November 2020 bei der Gemeindeschreiberei Spiez per Mail anmelden.

Der Gemeinderat wird beauftragt in den nächsten Monaten eine Dialoggruppe Mobilfunk zu ernennen.

Die Gruppe soll aus Vertretern der Gemeinde, der Mobilfunkbranche, der kantonalen NIS-Stelle und der Bevölkerung zusammengesetzt sein und sich im Wesentlichen folgenden Themen annehmen:

1. Netzausbau besprechen und nach breit akzeptierten Lösungen suchen
2. Technische und gesundheitliche Fragen erörtern und diskutieren
3. Ortsbildverträgliche Standorte evaluieren
4. Rechtliche Fragen besprechen
5. Information an Interessierte aufbereiten

Begründung:

Mobilfunkantennen im Besonderen die der 5G Technologie sind umstritten. Im Gespräch mit Bürgerinnen und Bürgern stellt man fest, dass die Mobilfunktechnik, ihre Anwendungen und ihre umweltgesetzlichen Auflagen nicht bekannt sind. Viele Gespräche sind von Fehlinformationen geprägt. Millimeter-Wellen, 28GHz Sender und ähnliche Aussagen sind nicht selten zu hören.

„Mir müesse zämä redä“

Im Gespräch mit Fachpersonen, Behördenmitgliedern und interessierten Bürgern soll eine Ausleageordnung stattfinden. Sowohl aktuelle Erkenntnisse, Rechtsgrundlagen und Ausbaupläne können so regelmässig ausgetauscht werden. Die Gruppe soll nicht zu gross werden aber als Katalysator für den Austausch zwischen den Beteiligten dienen.

Die Motionäre EVP

Markus Wenger, Oskar Diesbergen, Jürg Leuenberger und Susanne Frey

NAMENS DES GEMEINDERATES
Die Präsidentin Die Sekretärin

J. Brunner

T. Brunner

Geht an

-